
 
SEZIONE DI BOLOGNA 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI SEZIONE DEL 16 DICEMBRE 2016 
 
Il Consiglio di Sezione, convocato mediante email del 1 Dicembre 2016 per le ore 17.30 di 
venerdì 16 Dicembre 2016, si riunisce nell’Aula 1.5 della Scuola di Ingegneria ed 
Architettura dell’Università di Bologna, Viale Risorgimento 2, per discutere e deliberare sul 
seguente Ordine del giorno: 
 

1. Approvazione Verbale della Seduta Precedente 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Proposta integrazione membri del Consiglio Direttivo e definizione cariche  

4. Budget 2016 – stato  

5. Programmazione attività anno 2017 

6. Varie ed Eventuali 

 
Sono presenti o rappresentati per delega i Consiglieri:  
 

. Presente Delega 

Caccialupi Gianluca   

Cenni Daniele   

Chizzolini Paolo   

Costa Alessandro   

Fabiani Davide X  

Fattori Armando   

Franceschini Giovanni   

Gaia Luciano  Nanni 

Garelli Emma   

Landini Marco X  

Monaco Vito Antonio   

Nalbone Alessandro   

Nanni Giuliano X  

Nucci Carlo Alberto X  

Palara Luca   

Pasolini Gianni   

Pattini Gianni   

Pirani Stefano X  

Reggiani Ugo X  

Ricci Renzo   

Rinaldi Mario   

Sbarzagli Stefano X  

Schinaia Sergio   

Venturi Marco X  

Vianelli Gianfranco   

Vienna Fernando   

 



 
 
PUNTO 1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
 
Si approva il verbale del Consiglio del 04/05/2016 all’Unanimità 
 
 
PUNTO 2. Comunicazioni del Presidente 
 

Il Presidente comunica che:  

 la situazione economica della sezione è migliore di quanto egli potesse 
prevedere, dato il tempo limitato di servizio come presidente: si è svolto 
recentemente il convegno internazionale CIGRE sulla protezione dei sistemi 
elettrici contro i fulmini  (https://events.unibo.it/international-colloquium-on-
lightning-and-power-systems) ed il surplus di circa 2000 euro verrà trasferito alla 
Sezione di Bologna di AEIT entro la fine dell’anno. 

 i soci morosi hanno pagato quasi 1500 euro di quote arretrate alla data attuale, 
dopo l’invio di una lettera di sollecito. 

Il Consigliere Pirani comunica che il 15/12/2016 si è svolto lo scrutinio delle schede per le 
votazioni della Presidenza generale. Debora Stefani (resp ENEL nord-Italia) sarà la 
prossima Presidente Generale. Gli altri componenti del Consiglio di Presidenza saranno: 
Caldon (VP) e Cancellieri (VP), Cattani, Martinelli, Panzanella, Pirani e Raciti (consiglieri) 
e Mario Rinaldi (Past President) 
 
PUNTO 3.  Proposta integrazione membri del Consiglio Direttivo e definizione cariche 
 
Il Presidente informa che gli attuali Segretario e Tesoriere, Davide Fabiani e Marco 
Landini, rispettivamente, hanno manifestato la volontà di lasciare il loro incarico dopo più 
di 6 anni di servizio. Il Presidente ringrazia vivamente i colleghi Fabiani e Landini per il 
servizio svolto e comunica che ha ricevuto con favore la candidatura del consigliere Pirani 
al ruolo di Tesoriere, mentre manca ancora il Segretario che il Presidente vorrebbe 
individuare tra qualche socio facente parte del ramo elettronico/telecomunicazioni del 
Dipartimento DEI. 
Il consigliere Pirani ricorda che le cariche di Tesoriere e Segretario devono essere interne 
al Consiglio. Il problema non si pone per la carica di Tesoriere, in quanto Pirani è già 
consigliere, mentre per il Segretario, se il candidato non fosse membro del Consiglio, 
prima si dovrebbe passare da una elezione da parte dell’assemblea (anche tramite voto 
via web). 
 
PUNTO 4. Budget 2016 – stato 
 

Da quando si è insediato il nuovo consiglio (maggio 2016) sono stati raccolti circa 3500 
euro tra manifestazioni e cifre pagate dai soci morosi contro i 5000 euro messi a budget 
per l’intero 2016. Il Presidente chiede al consigliere Pirani di inviare a tutti i consiglieri una 
fotografia della situazione finanziaria della Sezione aggiornata al 16/12/2016.  
 

 
PUNTO 5. Programmazione attività anno 2017 

 
Il Presidente Nucci chiede a tutti i consiglieri di farsi promotori di manifestazioni (giornate 
di studio, seminari, gite sociali, eventi) per la Sezione di Bologna. Il consigliere Pirani 

https://events.unibo.it/international-colloquium-on-lightning-and-power-systems
https://events.unibo.it/international-colloquium-on-lightning-and-power-systems


comunica che è stata perfezionata la convenzione con l’Ordine degli Ingegneri affinché 
AEIT possa erogare i CFP per seminari e /o giornate di studio organizzate dalle Sezioni. Il 
Presidente vorrebbe attivare almeno una manifestazione ogni due mesi. Vengono 
presentate le seguenti proposte: 
 

Tipo 
evento 

Titolo Referente Data CFP 
Ingegneri 

A 
pagamento 

Giornata 
di Studio 

Gruppi rotanti di 
continuità per la 
power quality 

Pattini Febbraio 2017 SI’ NO (con 
sponsor 
per buffet) 

Giornata 
di Studio 

Cyber Sicurity Pirani Marzo/Aprile 
2017 

SI’ ? 

Seminario Presentazione 
General Electric 
(insieme a 
Corso di Laurea 
Elettrica) 

Fabiani Aprile/Maggio 
2017  

NO NO 

Visita Centrale del 
Cavaticcio 
(collaborazione 
con HERA) 

Sbarzagli Maggio 2017 NO ? 

Giornata 
di Studio 

Internet of 
things - 
Domotica 

Pirani Giugno 2017 SI’ SI’ 

Giornata 
di Studio 

Compatibilità 
elettromagnetica 
ferroviaria 

Reggiani Settembre/ottobre 
2017 

SI’ SI’ 

Giornata 
di Studio 

Microgrid + 
accumulo 

Nucci/Fabiani Novembre 2017 SI’ SI’ 

Giornata 
di Studio 

Qualità della 
Tensione 

Venturi ? ? ? 

Giornata 
di Studio 

Risparmio 
energetico / 
Smart Building 

Nucci ? SI SI 

Giornata 
di Studio 

Problematiche 
di sicurezza nei 
cantieri edili 

Nanni ?  SI 

 
Il Presidente invita infine i membri del Consiglio di Sezione di attivarsi per portare almeno 
un paio di nuovi soci alla Sezione. 
 
PUNTO 6. Varie ed eventuali 
 
Valutare la possibilità di commissionare uno spot video per AEIT. 
 
La seduta è tolta alle ore 19.00 

 
Il Segretario verbalizzante 
(Prof. Ing. Davide Fabiani) 

Il Presidente 
(Prof. Ing. Carlo Alberto Nucci) 

 
 


